

LE DISCOURS DEM. DALADIER

Les commentaires de la presse parisienne

Du Jour - Echo de Paris (A. Delpeyron) : Le chef du gouvernement a parlé un langage rude et franc. En dressant le bilan de son action ministérielle, en affirmant qu'il avait su placer au-dessus des divergences d'intérêts et de classes, le seul souci et des destins de la patrie, en se riant des péroraisons socialistes, qui tendaient à le représenter comme l'initiateur d'une politique dirigée contre les travailleurs au profit des oligarches d'un capitalisme insatiable...

La situation internationale (SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

C'est ainsi que M. Coulongre, ambassadeur de France à Berlin, qui fait un court séjour à Paris, s'est entretenu avec M. Bonnet de la situation générale et de quelques questions administratives. M. William Bullitt, ambassadeur des Etats-Unis, qui doit prochainement se rendre à Washington, a examiné avec M. Georges Bonnet les derniers événements internationaux.

M. le ministre des Affaires étrangères des perspectives des négociations en cours. Mardi matin, au Conseil des ministres, M. Georges Bonnet fera un exposé de la situation internationale, qui sera examinée mercredi par le cabinet de Londres. Il semble donc qu'aucun fait nouveau n'interviendrait dans les négociations franco-anglo-soviétiques avant la fin de la semaine.

FOCH et CLEMENCEAU

Dans la Revue des Deux-Mondes du 1er juin, M. André Tardieu évoque la grande figure de Foch. Foch, étude psychologique, tel est le titre de ce remarquable article. M. André Tardieu raconte tout d'abord comment, en 1906, il mit en présence Foch et Clemenceau. Celui-ci, qui songeait à confier au général la direction de l'Ecole de guerre, désirait le voir.

La Chambre nommera aujourd'hui ses grandes commissions

Paris, 5 juin. — La Chambre tiendra mardi matin une séance qui pourrait être de pure forme puisqu'elle n'a à son ordre du jour que la nomination annuelle des vingt grandes commissions permanentes qui a lieu automatiquement, en principe, par entérinement des propositions des groupes politiques.

Toutefois, le règlement prévoit que s'il est fait opposition avec l'appui de cinquante signatures, l'assemblée doit procéder à l'élection au scrutin de liste des membres de la commission contestée. M. Louis Aubert, député de la Vendée (radical indépendant), a annoncé qu'il avait signé cinquante-cinq collègues une déclaration s'opposant à la désignation, comme membre de la Commission de l'Armée, de M. André Marty, député communiste de la Seine, qui a déjà été nommé à la Seine, qui a déjà été nommé à la Seine, qui a déjà été nommé à la Seine...

DERNIERE HEURE

LA MORT TRAGIQUE DE Mgr LAMY, évêque de Langres

Dijon, 5 juin. — Le terrible accident d'automobile, au cours duquel Mgr Lamy, évêque de Langres, et sa mère, ont trouvé la mort, s'est produit, vers 19 h., à Orville. La voiture était conduite par un chauffeur. Mgr Lamy et sa mère regagnaient Langres quand, à proximité d'Orville, la voiture qui roulait sur la route en ligne droite quitta brusquement la chaussée pour une raison inconnue et alla se jeter sur un arbre. Le choc fut d'une violence inouïe. Les trois passagers gisaient au milieu des débris de la voiture.

Une balle est tirée contre le domicile de la princesse royale d'Angleterre

Londres, 5 juin. — Un second incident qui vient de donner une signification plus grave au coup de feu qui aurait été tiré sur la duchesse de Kent, s'est produit lundi soir, à Londres. Une des vitres de la porte du domicile de Lord Harewood et de la princesse royale, à Green street, dans Mayfair, a été brisée par ce que l'on croit être une balle tirée par un pistolet à air comprimé. Des détectives se sont immédiatement rendus à Green street et procédent à une enquête.

APRES LA GUERRE D'ESPAGNE

Une proclamation de M. Mussolini aux légionnaires italiens. Rome, 5 juin. — M. Mussolini, à l'occasion du retour des légionnaires italiens, a lancé la proclamation suivante : « Camarades légionnaires, la patrie vous salue au moment où vous en apercevez les rives sacrées après trente mois de guerre victorieuse contre les démocraties et le bolchevisme. Des milliers de camarades qui sont héroïquement tombés, vous ont précédés... »

EN ITALIE Le journal parisien « La Croix » a été interdit

Rome, 5 juin. — On apprend que le journal parisien « La Croix » a été interdit en Italie. On suppose que cette décision a été motivée par un récent article sur la situation religieuse en Allemagne.

A DANTZIG La police serait renforcée

Dantzig, 5 juin. — M. Hiel, chef du Service du Travail du Reich, a inspecté dimanche les formations du Service du Travail récemment créés à Dantzig. Dans une allocution, il a souligné le caractère éducatif du Service du Travail.

LE SULTAN DU MAROC va venir en France où il restera de cinq à six semaines

Paris, 5 mai. — Bien que les détails du voyage du sultan du Maroc, S.M. Sidi Mohammed, ne soient pas encore définitivement fixés, on peut prévoir qu'il arrivera à Casablanca samedi 10 juin, par le paquebot régulier de la ligne Casablanca-Marseille, pour arriver dans cette ville le 13 juin.

Le Congrès eucharistique de Beyrouth a réuni plus de cent mille chrétiens d'Orient

Beyrouth, 5 juin. — Après quatre jours de solennités diverses, le Congrès eucharistique, qui a groupé plus de cent mille chrétiens d'Orient, sous la présidence du cardinal Tisserant, a clos ses travaux. Les assistants ont accordé une particulière attention à la visite du patriarche maronite, qui est venu, accompagné d'un cortège d'évêques et de prêtres, apporter au congrès l'adhésion des Libanais.

GILBERT DENIS EST RENTRE A PARIS

Il ne compte pas renouveler sa tentative. Le Bourget, 5 juin. — L'aviateur Gilbert Denis, qui a atterri au Bourget à 11 h. 45, venant de Marseille, où il avait dû interrompre dimanche soir, sa dernière étape Bagdad-Le Bourget, a été reçu par le commandant Chailles, sa famille et de nombreux pilotes.

A PARIS, deux cent cinquante mille francs de bijoux exposés dans un bar appartenant à Carpentier sont dérobés

Paris, 5 juin. — M. Lerendu, gérant du bar appartenant à l'ex-bourgeois Carpentier, 1, rue de Presbourg, arrivait dimanche, vers 8 h. 30, avec ses deux garçons, lorsqu'il constata que l'établissement avait été cambriolé pendant la nuit.

A Winnipeg, quatre mille Canadiens, enthousiastes, retardent le départ des souverains anglais

Winnipeg, 5 juin. — Quatre mille personnes ont empêché le train royal de décamper à l'heure fixée. Un arrêt d'une demi-heure était prévu pour que le roi se rende dans la gare, mais la cérémonie achevée, le public massé aux alentours nous de telles clamours en scandant « Nous voulons le roi ! Nous voulons la reine ! que les souverains furent obligés de descendre de leur wagon et, pour calmer l'enthousiasme, de se mêler à la foule, ce qui amena une nouvelle vague d'acclamations.

A l'assemblée générale annuelle de la Compagnie de Suez, le président du conseil d'administration stigmatise la campagne italienne contre la gestion de la société

Paris, 5 juin. — Prenant la parole à l'assemblée générale annuelle de la Compagnie de Suez, le marquis de Vogüé, président du Conseil d'administration, a d'abord déclaré : « Le canal de Suez est en meilleur état que jamais. Les tarifs ont baissé de plus de moitié depuis vingt ans et leur incidence sur le prix des marchandises est infime en dépit des sommes considérables — près de sept milliards — qui ont été consacrées à l'amélioration du canal. C'est grâce à une politique compréhensive de tous les intérêts en présence que ces résultats ont été atteints. Cette politique sera poursuivie... »

Le défilé des volontaires allemands aura lieu aujourd'hui à Berlin

Berlin, 5 juin. — Le défilé solennel des volontaires allemands qui ont combattu en Espagne, qui aura lieu mardi, devant le chancelier Hitler comptera environ 18.000 hommes, dont 15.000 de l'aviation et des formations annexes, 2.500 de la marine, le reste appartenant aux tanks et aux troupes auxiliaires. On apprend de sources privées que les noms des soldats allemands tombés en Espagne, et dont le nombre a été tenu jusqu'ici tellement secret que les parents des défunts n'avaient pas le droit de porter le deuil, seront communiqués à cette occasion.

Le classement de l'étape Heyst-sur-Mer-Visé

La troisième étape du Tour de Belgique des indépendants sur le parcours de Heyst-sur-Mer-Visé (22 km), la plus longue du tour, a débuté hier matin à 8 heures, au départ de Heyst-sur-Mer, et s'est terminée à 11 heures à Visé. Les deux premiers sont les Belges Amand, et Van der Linden. Les autres sont : Sauf l'abandon de Bercu souffrant d'une blessure au pied et qui se retire de la lutte à Gand, il faut attendre dimanche à Trond pour voir la course prendre tournure. Six hommes s'échappèrent à l'entrée de la ville qui fut atteinte après quelques minutes de retard sur l'horaire : Jacobs, Kiewiet, Dupont, Landrieux, Potignies et Galle.

Deux violents incendies en Angleterre

Tout un pâté de maisons flambe à Clacton. Londres, 5 juin. — Deux grands incendies ont éclaté dimanche en Angleterre. Le premier s'est produit dans l'après-midi à Clacton-on-Sea, où tout un pâté de maisons, et notamment un immeuble de commerce, a été la proie des flammes. On ne déplore aucune victime, mais les pompiers, aidés par la population, gressive d'un grand nombre de baigneurs, ont eu la plus grande peine à empêcher le feu de gagner d'autres habitations. Les dégâts sont provisoirement estimés à plus de 17 millions de francs. Le second incendie a éclaté, tard dans la nuit, dans un théâtre de Walsall, près de Birmingham. Le théâtre était vide, mais un mur, en s'écroulant vers l'extérieur, a fait vingt blessés, dont six ont dû être hospitalisés.

CHANGES A L'ETRANGER

Table with exchange rates for various currencies: London, New York, etc.

AU VATICAN L'action du Pape en faveur de la paix

Cité du Vatican, 5 juin. — Les sondages que le Saint-Siège a entrepris le mois dernier auprès de certaines puissances en vue de frayer la voie à une détente en Europe se poursuivent normalement. Mais il est inexact que le pape ait adressé de nouveaux messages aux hommes d'Etat responsables des principaux pays, contrairement aux informations qui ont couru dans une partie de la presse étrangère.

EN ANGLETERRE L'ambassadeur de France a été reçu par Lord Halifax

Londres, 5 juin. — M. Corbin, ambassadeur de France, a été reçu par lord Halifax. On considère, dans les milieux diplomatiques, que leur entretien a été appelé sur les négociations avec l'U.R.S.S. et la réponse soviétique aux dernières propositions britanniques.

M. Chamberlain déclare que la réponse des Soviets aux propositions franco-anglaises est à l'étude

Londres, 5 juin. — Répondant au député travailliste Wodg Wood Benn, le Premier ministre a déclaré lundi après-midi à la Chambre des communes : « La réponse du gouvernement soviétique aux propositions franco-anglaises a été reçue samedi et est actuellement à l'étude... »

EN ALLEMAGNE Les pactes de non-agression avec la Lettonie et l'Estonie seraient signés mercredi

Berlin, 5 juin. — On annonce que l'on escompte pour mercredi prochain la signature des pactes de non-agression germano-letton et germano-estonien. On suppose que les ministres des Affaires étrangères letton et estonien viendront à Berlin à cette occasion.

Le voyage du prince Paul à Berlin

Berlin, 5 juin. — Rien n'a été négligé à Berlin pour donner au prince Paul de Yougoslavie, l'impression de la force allemande et des sentiments de cordialité du gouvernement du Reich. Trente mille hommes de troupe, deux cents avions et un énorme matériel de guerre ont défilé devant le prince vendredi dernier pendant que quarante-cinq mille militaires nationaux-socialistes contenaient des masses imposantes de la population.

EN ITALIE Le journal parisien « La Croix » a été interdit

Rome, 5 juin. — On apprend que le journal parisien « La Croix » a été interdit en Italie. On suppose que cette décision a été motivée par un récent article sur la situation religieuse en Allemagne.

A DANTZIG La police serait renforcée

Dantzig, 5 juin. — M. Hiel, chef du Service du Travail du Reich, a inspecté dimanche les formations du Service du Travail récemment créés à Dantzig. Dans une allocution, il a souligné le caractère éducatif du Service du Travail.

AUX ETATS-UNIS Un message du président Roosevelt au congrès du « Réarmement moral »

Washington, 5 juin. — M. Roosevelt, dans un message qu'il a adressé au congrès du « réarmement moral », a fait appel au monde pour soutenir ce mouvement, fondé en Grande-Bretagne l'année dernière et qui invite l'opinion à lutter contre la guerre, par le réarmement moral.

BROTTEDES DE Han et de Rochefort (BELGIQUE) - Excursion unique au monde, se combinant admirablement avec visite de l'Exposition de Liège.

LE NAUFRAGE DU « THÉTIS » (SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

Paris, 5 juin. — Dès qu'il a eu connaissance que tout espoir devait être abandonné de sauver l'équipage du sous-marin « Thétis », le président de la République a adressé au roi George VI, au Canada, le télégramme suivant : « C'est avec une vive émotion que j'apprends la catastrophe du sous-marin « Thétis » et, en exprimant à Votre Majesté ma profonde sympathie, je tiens à assurer de la part sincère que la France entière prend au deuil de la marine britannique... »

A Winnipeg, quatre mille Canadiens, enthousiastes, retardent le départ des souverains anglais

Winnipeg, 5 juin. — Quatre mille personnes ont empêché le train royal de décamper à l'heure fixée. Un arrêt d'une demi-heure était prévu pour que le roi se rende dans la gare, mais la cérémonie achevée, le public massé aux alentours nous de telles clamours en scandant « Nous voulons le roi ! Nous voulons la reine ! que les souverains furent obligés de descendre de leur wagon et, pour calmer l'enthousiasme, de se mêler à la foule, ce qui amena une nouvelle vague d'acclamations.

LE SULTAN DU MAROC va venir en France où il restera de cinq à six semaines

Paris, 5 mai. — Bien que les détails du voyage du sultan du Maroc, S.M. Sidi Mohammed, ne soient pas encore définitivement fixés, on peut prévoir qu'il arrivera à Casablanca samedi 10 juin, par le paquebot régulier de la ligne Casablanca-Marseille, pour arriver dans cette ville le 13 juin.

Le Congrès eucharistique de Beyrouth a réuni plus de cent mille chrétiens d'Orient

Beyrouth, 5 juin. — Après quatre jours de solennités diverses, le Congrès eucharistique, qui a groupé plus de cent mille chrétiens d'Orient, sous la présidence du cardinal Tisserant, a clos ses travaux. Les assistants ont accordé une particulière attention à la visite du patriarche maronite, qui est venu, accompagné d'un cortège d'évêques et de prêtres, apporter au congrès l'adhésion des Libanais.

GILBERT DENIS EST RENTRE A PARIS

Il ne compte pas renouveler sa tentative. Le Bourget, 5 juin. — L'aviateur Gilbert Denis, qui a atterri au Bourget à 11 h. 45, venant de Marseille, où il avait dû interrompre dimanche soir, sa dernière étape Bagdad-Le Bourget, a été reçu par le commandant Chailles, sa famille et de nombreux pilotes.

A PARIS, deux cent cinquante mille francs de bijoux exposés dans un bar appartenant à Carpentier sont dérobés

Paris, 5 juin. — M. Lerendu, gérant du bar appartenant à l'ex-bourgeois Carpentier, 1, rue de Presbourg, arrivait dimanche, vers 8 h. 30, avec ses deux garçons, lorsqu'il constata que l'établissement avait été cambriolé pendant la nuit.

A Winnipeg, quatre mille Canadiens, enthousiastes, retardent le départ des souverains anglais

Winnipeg, 5 juin. — Quatre mille personnes ont empêché le train royal de décamper à l'heure fixée. Un arrêt d'une demi-heure était prévu pour que le roi se rende dans la gare, mais la cérémonie achevée, le public massé aux alentours nous de telles clamours en scandant « Nous voulons le roi ! Nous voulons la reine ! que les souverains furent obligés de descendre de leur wagon et, pour calmer l'enthousiasme, de se mêler à la foule, ce qui amena une nouvelle vague d'acclamations.